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高铁跨省调价：同天车次多档价格
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新华社消息
“村里

49名党员， 在推荐十九大

代表候选人的支部主题党

日活动现场， 只有3人请

假。” 湖北咸宁市咸安区永

安办事处西河村村支书戴

小平说，对于年老体弱无法

到会的老党员，村干部登门

访问，通报情况听取意见。

西河村的党员胡清栋

对作为一名普通党员参加

推荐提名党的十九大代表

候选人，感到“兴奋、神圣、严

肃”。村里的不少老党员与他

的心情一样，81岁的戴正顺

还拿着放大镜一一查看代

表人选应具备的资格条件。

去年年底以来， 湖北

省委认真贯彻落实中央决

策部署， 把推荐提名十九

大代表候选人工作作为一

项重要政治任务牢牢抓在

手上。结合“两学一做”学

习教育， 在全省统一组织

开展一次“推荐提名党的

十九大代表候选人” 专题

支部主题党日活动， 努力

实现基层党组织全覆盖、

所有党员都参加。

据咸宁市委常委、组

织部部长王济民介绍，为了

提高党员参与率，咸宁按照

中央和省委要求，对外出务

工经商的党员、工作地点不

固定的党员、异地居住的离

退休党员，采取电话、信函、

网络联系等方式；对体弱多

病、行动不便的党员，采取登

门访问等形式， 通报有关情

况、寄送学习材料、听取他们

的意见，让十九大代表候选人

推荐提名工作不留“盲区”。

“一次推荐提名过程

就是一堂生动的党课。”湖

北省委党校常务副校长陶

良虎说， 做好宣传发动工

作，确保每一个党员知晓，

才能保障党员充分行使选

举权、监督权。他认为，通

过结合“两学一做”学习教

育等方式， 组织党支部进

行党内政治生活， 充分动

员宣传发动， 也是推进全

面从严治党向基层延伸、

向常态迈进的重要实践。

（李鹏翔）

●12日，中央第六环保
督察组向陕西省反馈督察
意见，关中地区大气环境
质量形势严峻，西安市已
成为全国污染严重的省会
城市之一。

衡水中学到浙江开分校

当地教育界人士“抵制”

《羊城晚报》消息
河北衡水中学在全国各地办分

校不是第一次，但最近进驻浙江省平湖市办分校掀起

的波浪巨大，反对的声音也十分强烈。4月11日，杭州

市召开名校长关于“衡水中学现象”研讨会，研讨衡水

中学办学模式是不是当下优秀学校的样板，是不是浙

江教育改革所需要的模式。

3月26日， 衡水第一中学平湖学校在浙江省嘉兴

市下辖的平湖市乍浦高级中学基础上揭牌。该校属于

“名校办民校”的合作模式，平湖市乍浦高级中学提供

教学场所及校舍，广州某公司提供资金，衡水中学输

出品牌、管理、师资和文化等。

衡水中学与衡水第一中学的关系为“母子校”。

2013年2月， 衡水中学与河北某房地产开发有限公司

共同投资建设衡水第一中学。

衡水一中平湖学校法人代表、执行董事肖家兴曾

向媒体介绍，该校进驻浙江开设分校，是应嘉兴港区

邀请。目前，该校招生工作已经完成。计划开设两个创

新班，90人的计划名额已经招满， 其中60人是平湖户

籍学生，30人是全国招生。

“今天是一个平湖，明天N个平湖会出现。”杭州

二中校长叶翠微表示， 衡水中学招生规模这么大，设

奖金这么高，招生这么出格，这显然不是在办学，而是

办“高考工厂”，规模大才能带来商业效应。

“以商业化运作的方式，连锁化办学，容易引起浙

江老百姓的误解。” 浙江教育科学研究院普教所所长

林莉认为，这是很多浙江人对衡水中学进驻浙江持否

定态度的深层次原因。

浙江省教育厅教研室副主任张丰认为，今天的衡

水中学不是第一个阶段的衡水中学， 应该辩证地看

待。该校在实现原始积累集中大量优秀学生以后也做

了一些完善和改变。然而，该校不变甚至引以为豪的

是单一追求分数，把应试教育做到极致，这与浙江教

育改革的方向相逆。

【链接】

“高考神话”衡水中学

地处中原腹地的衡水市，各项指数在河北省内表现

平平，与之形成对比的，则是衡水中学的声名远播。2016

年6月23日，河北省高考成绩公布，衡水中学（衡水一中）

以一本上线率92.44%的成绩，再次位列河北省第一名。衡

水中学官网数据显示，河北省文理科第一至第四名，全部

来自该校。这是衡水中学连续第17年在河北省内夺魁。

耀眼的高考成绩背后，衡水中学也成为“应试教育”

的代表。 但争议并没有消弭衡水中学对于学生家长的吸

引力。每年的招生季，各地学生涌入衡水。学校常年保持

在校生4000人以上规模，堪称“超级中学”。

（新青）

《人民日报》消息
中

国高铁本月迎来第一次跨

省调价。 东南沿海高铁的

车票从4月21日起将不再

“一刀切”。 这是中国铁路

总公司自2016年获得高铁

车票定价权后， 第二次调

整车票价格。 这次调价对

百姓出行有何影响？

“此次票价调整前，东

南沿海高铁长期执行国

家 1997年批复的高等级

快速软座票价标准，明显

低于同区段公路票价，不

利于各种交通方式合理

分工和充分竞争。” 中国

铁路总公司相关部门负

责人说。

不少高铁还亏损，原

因是多方面的， 其中一条

就是定价偏低，且明显低

于同区段公路票价。如宁

波至厦门， 公路运行13.5

小时，票价312元，高铁运

行5.5小时，票价仅250元；

厦门至深圳， 公路运行8

小时，票价372元，高铁运

行3.5小时，票价仅150元。

高铁运行时间不足公路

的一半，可是票价却低得

多。

那么调价就是涨价

吗？其实并不是。工作人员

介绍说， 以深圳北至潮汕

的高铁票价为例,调整前二

等座执行票价为89.5元。涨

幅最高的D3108次，8时11

分开车，10时29分到潮汕，

终点站是上海，黄金班次，

目前上座率最高。 降价最

多的D7406次，7时11分开

车，9时23分到达终点站潮

汕，上座率较低。

中国铁路总公司相关

部门负责人表示， 此次东

南沿海高铁调价后， 价格

成为调节客流的杠杆，对

于价格比较敏感但时间冗

余较大的旅客， 就可以避

开高峰时段， 选择短途直

达车， 出行成本反而更低

了。 这次对部分高铁票价

进行优化调整后， 同一天

的同段旅程的高铁车次就

可能出现多档价格。

【链接】

中国高铁票价贵不贵？

目前中国高铁的基准

价不高， 以每百公里票价

占人均月工资的比例比

照，法国是0.81%，日本是

1.14%，德国是1.29%，意大

利是1.33%，中国的0.80%与

法国差不多。

这次高铁调价， 市场

反应似乎波澜不惊， 分析

原因， 一是旅客切实享受

到了高铁的舒适快捷，价

格一般比机票便宜； 二是

调价释放出了一种信号：

中国高铁正在探索更加贴

近市场的路线。 铁路运输

企业拥有运价自主权则为

引入竞争者提供了有利条

件。

（北光）

轮椅上的茶商

4月11日，在位于徽州区杨村的茶厂内，曹永利（左）在检查茶农送来的茶叶品质。今

年44岁的曹永利是安徽省黄山市徽州区杨村人，1992年因一次意外，造成高位截瘫，日常

生活需要借助轮椅。

2001年，曹永利将自己之前开音像店赚的钱，加上借款，做起了收购、加工和销售茶

叶的生意。现在，曹永利的徽州区浮溪人家茶业有限公司年产值达1200万元，茶叶产品远销

海外。创办茶厂至今，曹永利付出了常人难以想象的艰辛和努力，也得到了许多关心和鼓

励。目前，曹永利的茶厂对残疾茶农所送茶叶都尽量提高收购价，还招收了6名残疾人员，同

时，曹永利还长期定向资助贫困残疾人家庭的3名孩子上学。

摄影/新华社记者张端

湖北：确保基层党组织和党员参与率

◎十九大代表选举

◎一句话新闻

我国将建

不宜献血人群

屏蔽制度

新华社消息
日前，

国家卫生计生委通报全国

血液安全技术核查情况显

示，2016年全国共有1400

万人次参加无偿献血，较

2015年增长6.1%，为近年来

最高增幅。 国家卫计委表

示， 我国将进一步做好血

液保障工作， 保障血液质

量安全， 严格规范互助献

血工作， 并推进临床合理

用血。

血液供应总量有提

升， 质量安全保障现状如

何？通报指出，血站核酸监

测质量控制工作持续强

化， 血液质量管理水平持

续提升，血液报废率、血液

质量相关不良事件持续下

降并保持较低水平。 国家

卫计委指出要进一步提高

血站质量体系建设， 强化

实验室质量管理和保障能

力， 探索建立区域间不适

宜献血人群屏蔽制度。

针对媒体多次曝光的

存在安全隐患和利益“黑

幕”的互助献血，通报指出

要进行严格规范， 原则上

仅在稀有血型和紧急情况

下才能开展互助献血，严

格做好身份辨识， 确保献

血者身份及关系识别，并

明确各地要逐步降低互助

献血比例。 互助献血不得

作为日常献血的模式。


